



0 - Lesiones musculares crónicas del miembro inferior. Valoración ecográfica

A. García de la Oliva, A. Mora Jurado, A. Delgado Cotán, C. Izco García Cubillana, C. González Castellano y J.A. Hincapié Baena
Hospital Universitario Virgen Macarena, Sevilla, España.

Resumen

Objetivo docente: Describir los mecanismos de producción de las lesiones musculares. Conocer la semiología ecográfica de las lesiones musculares crónicas del miembro inferior. Analizar las fortalezas y debilidades de la ecografía frente a la resonancia magnética.

Revisión del tema: Los desgarros musculares son una patología frecuente tanto en la práctica deportiva como en las actividades de la vida diaria. Tras un desgarro muscular la evolución normal es la curación. En desgarros musculares de alta energía o tras un tratamiento inadecuado pueden ocurrir complicaciones en forma de lesiones crónicas. Se enumeran las principales lesiones musculares crónicas y se describen los principales hallazgos radiológicos encontrados en las mismas: cicatriz fibrosa, cicatriz blanda o friable, quiste muscular, hernia muscular y miositis osificante.

Conclusiones: Insistimos en la utilización de la ecografía como prueba diagnóstica de primera elección tanto para el diagnóstico como para el seguimiento de las lesiones musculares. La RM se hace necesaria en lesiones con mal pronóstico, subsidiarias de cirugía o con presentación en forma de masa.